

BARCELONESES
GLOBALES**Xavier Herce**

Fundador y director general de Nemeda, sociedad que ayuda a las empresas a crecer aplicando inteligencia artificial e innovación tecnológica

Barcelona
Globalwww.barcelonaglobal.org

Una postal tecnológica

¿Qué podemos aprender de Londres en atracción de capital y talento?

Las startups del sector IA captaron más de 8.000 millones de dólares en el 2023

■ Un aspecto revelador de la campaña electoral que confirmó a Keir Starmer como primer ministro fue la carencia de discusión sustancial sobre tecnología, aunque hay que destacar que el Gobierno ha publicado un extenso informe titulado *The governance of artificial intelligence* que habla de uso responsable, de políticas proinnovación y de seguridad y equidad, en un marco que trasciende fronteras y requiere coordinación global. ¿Cómo se articulan estas políticas de innovación en Londres? Hay un ecosistema creciente donde empresas como OpenAI, Anthropic y Inflection AI tienen sede. En el 2023, Londres acogió

el primer gran encuentro sobre seguridad en Bletchley Park, que dio lugar a la creación de LISA (London Initiative for Safe AI). Además, Londres sigue siendo uno de los principales centros del mercado global para capital riesgo; solo en el 2023, las startups del sector IA captaron más de 8.000 millones de dólares. Empresas como Microsoft, Google o GlaxoSmithKline han anunciado inversiones por encima del millón de dólares para el 2024. Instituciones como el Imperial College London y el University College London forman cada año a un gran grupo de profesionales en el área del aprendizaje automático.

¿Cómo se podría trasladar esa experiencia a Barcelona?

La ciudad tiene los ingredientes adecuados, solo faltan la voluntad política y la visión estratégica a largo plazo

■ En Barcelona, también se discute intensamente el impacto de la tecnología y la inteligencia artificial. Igual que el Gobierno inglés, las instituciones catalanas han empezado a implementar políticas proinnovación y a explorar el uso responsable de la IA. Recientemente, el CCCB acogió una exposición sobre la inteligencia artificial en la que los artistas, con la responsabilidad de desafiar las normas sociales y políticas, nos hicieron sentir incómodos, evidenciando así que la tecnología es clave para el futuro. Barcelona tiene ambición. Cada vez más empresas sitúan *hubs* digitales, y la ciudad

se ha integrado en la red de excelencia en investigación e innovación sobre IA, el European Laboratory for Learning and Intelligent Systems (Ellis). Sí, debemos impulsar desde la ciudad la investigación multidisciplinar, mediante la colaboración de entidades y empresas, y la atracción de talento con sueldos competitivos y una visión transversal para influir en las políticas. Barcelona se ha convertido en un referente en salud digital, pero todavía tiene deberes por hacer en otros sectores. Tenemos los ingredientes adecuados, solo faltan la voluntad política y la visión estratégica a largo plazo.